

Rapport d'activités 2023

La résolution sur les transports publics finalisée en janvier 2023 et proposée conjointement par le PSJ60+ et la JSJ a été discutée par le CD du PSJ et a été adoptée à l'unanimité lors du Congrès du 1^{er} septembre à Delémont. Le texte de la résolution est disponible via [ce lien](#). Il sera nécessaire d'assurer le suivi de sa mise en œuvre.

En 2023, le groupe s'est réuni à 4 reprises. Les thèmes suivants ont été abordés :

- Les diverses questions soulevées par le projet de construction d'un nouvel hôpital au sud des voies de chemins de fer à Delémont ont été débattues lors de plusieurs séances. C'est principalement les questions autour du processus de décision qui ont été discutées. Le conseil d'administration de l'Hôpital du Jura, soutenu par le ministre PLR en charge de ce dossier, considère que c'est à eux seuls de prendre la décision. Et comme beaucoup d'autres le PSJ60+ que cet objet doit faire l'objet d'une décision parlementaire ; le parlement devant ensuite activer son droit constitutionnel à soumettre cette proposition aux électrices et aux électeurs du canton. L'affaire est en cours ; il y a encore du travail pour que le peuple se prononce.
- Les prestations de soins comme service public est un sujet qui est toujours ouvert. La question des soins à domicile et de la prise en charge en EMS préoccupe le PSJ60+, en particulier les conditions de travail et la maltraitance régulièrement mentionnées dans les médias et le débat public. Il s'agit en particulier d'élaborer des propositions politiques pour améliorer la situation, tant d'un point de vue de la qualité des prestations, des conditions de travail du personnel, de la formation et de l'égalité d'accès et de prestations pour l'ensemble des habitant-es du canton, quelque soit leur lieu de résidence et leur conditions matérielles.

Une délégation du PSJ et du PSJ60+ ont eu l'occasion de rencontrer Raymond Loretan, président exécutif de Swiss Medical Network et Alexandre Omont, directeur général du réseau de l'Arc à propos de leurs visions et de leurs rêves quand à l'avenir de l'hôpital de Moutier. Leurs propositions et leurs rêves sont très éloignés d'une vision de service public pour les prestations de soins. Ce qui est particulièrement préoccupant et que la marge de manœuvre pour contrer leurs démarches de renforcement de la privatisation des prestations de soins est pour l'instant limitée pour le court et moyen terme.

Dans le cadre de la campagne pour le renouvellement de l'Assemblée fédérale (élections en octobre 2023), le PSJ60+ a organisé 3 apéros politique (à Courrendlin, à Courtemaury et à Saignelégier). Il s'agissait d'une action coordonnée par le PSS60+.

Organisée par Chantal Rennwald, le PSJ60+ a eu le privilège de visiter le 12 mars 2023 **Expo Digger** à Tavannes et de découvrir ainsi le travail mené par la fondation Digger dans le domaine du déminage.

L'intégration des 60+ du PSA est nécessaire très rapidement avec le rattachement de la commune de Moutier au canton du Jura. La première rencontre de 2024 se déroulera à Moutier et tous les 60+ du PSA seront invités à y participer.

En juin 2023, Rita Schmid (PSGR60+) et Dominique Hausser (PSJ60+) ont été élus à la coprésidence du PSS60+. En remplacement de Dominique Hausser, Carole Voisard a été élue comme déléguée à l'assemblée des délégué-es du PSS60+. Ainsi Chantal Rennwald et Carole Voisard représentent le PSJ60+ au niveau national.

Dominique Hausser, désigné comme représentant du PSJ60+ au CD du PSJ, n'a pas encore participé, n'ayant jamais été invité, probablement parce que les statuts actuels du PSJ ne font pas référence au PSJ60+ et à sa représentation au CD au même titre que la JSJ et les femmes socialistes du PSJ et cela malgré la promesse faite par le président du PSJ au moment de la création du PSJ60+.

Dans la base de données du PSS qui sert de référence, 56 personnes ont été identifiées à fin mars 2022. A fin janvier 2023, il y 76 personnes. Toutes ces personnes reçoivent la newsletter du PSS60+ (4x/an).

La liste des membres enregistrés au PSJ comprend fin janvier 2023 de 90 personnes (la différence vient du fait que les personnes enregistrées comme sympathisant-e au PSS ne peuvent pas être incluses et ne reçoivent malheureusement pas les informations du PSS60+.

22 personnes ont participé aux séances de 2023 avec en moyenne une quinzaine de personnes à chacune des 4 séances qui se sont tenues en 2023.

Rapport adopté le 09.04.2024